

Das II. Buch.

Von dem

Königreiche Spanien.

I.

Von Namen dieses Landes.

In Caninchen nennen die Bhdnicier in ihrer Sprache SPANA; weil sie nun viel solche Thiere dartinnen gefunden haben, wie sie nach der grossen Dürre in dieses Land gekommen sind, so haben sie dasselbe SPANIEN acennet.

Der Lateinische Name HISPANIA aber hat seinen Ursprung von dem alten König HISPANO, der noch vor Christi Geburt in diesem Lande regieret hat.

Sonst sind die allerältesten Namen dieses Reichs HESPERIA, weil es gegen Abend liegt; und IBERIA, weil der Fluß Iberus mitten durchfließt.

II.

Von der Grösse.

So wohl die Länge vom Abend gegen Morgen; als die Breite vom Mittage gegen Mitternacht wird 150 bis 160 Deutsche Meilen gerechnet.

Wer mit dieser obngesehrlichen Rechnung nicht wñl zu frieden seyn, der mag die Geographos erst mit einander vertragen, welche in diesem Stücke nicht mit einander übereinkommen.

Man halte nur die zwey Charten gegen einander welche Jaillot und Lisle gestochen haben, so wird man